



# ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

déplacement du Président de la République en Inde

Question au Gouvernement n° 678

Texte de la question

## DÉPLACEMENT DU PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE EN INDE

**M. le président.** La parole est à Mme Céline Calvez, pour le groupe La République en marche.

**Mme Céline Calvez.** Monsieur le ministre de l'Europe et des affaires étrangères, la France et l'Inde n'ont jamais été aussi proches. En témoignent la venue en France du Premier ministre indien dès les premiers jours de l'élection d'Emmanuel Macron, mais aussi, tout récemment, la visite d'État d'Emmanuel Macron en Inde, jusqu'à hier. Vous y avez participé et j'ai eu l'honneur d'y être conviée (« Oh ! » sur les bancs du groupe LR), en tant que présidente du groupe d'amitié France-Inde à l'Assemblée nationale. (Applaudissements sur les bancs du groupe REM.)

À l'occasion de cette visite d'État, la France a réaffirmé sa volonté de consolider le partenariat stratégique franco-indien, dont nous célébrons cette année le vingtième anniversaire. Ce partenariat de long terme se traduit notamment par l'aboutissement d'un projet de transition écologique ambitieux, initié en marge de la COP21 : l'Alliance solaire internationale, qui vise à développer l'énergie solaire dans le monde.

En effet, paradoxalement, les pays dont le taux d'ensoleillement est le plus fort sont ceux qui bénéficient le moins des technologies et des financements qui leur permettraient de mener à bien leurs projets de transition écologique par le solaire. Nous devons, collectivement, dépasser ce paradoxe. Il y va de notre avenir.

Dans bien des domaines, la France doit nouer des relations fortes avec la jeunesse indienne. Les moins de 25 ans représentent la moitié de la population de l'Inde, soit dix fois la population française. Nouer ces liens, c'est notamment, comme l'a annoncé Emmanuel Macron, doubler en deux ans le nombre d'étudiants indiens accueillis en France.

Au-delà de cet objectif, quelles mesures allez-vous prendre pour développer l'innovation, et favoriser le dialogue entre la jeunesse française et la jeunesse indienne ? Plus généralement, quelle fut la dynamique des échanges tout au long de cette visite d'État et quelles seront les prochaines étapes de ce partenariat ? (Applaudissements sur les bancs des groupes REM et MODEM.)

**M. le président.** La parole est à M. le ministre de l'Europe et des affaires étrangères.

**M. Jean-Yves Le Drian, ministre de l'Europe et des affaires étrangères.** Madame la députée, la visite d'État du président Macron en Inde est un événement important. Nous entretenons une relation stratégique avec l'Inde depuis 1998.

**M. Aurélien Pradié.** Avant Macron, alors ?

**M. Jean-Yves Le Drian, ministre.** Cette étape a permis de renforcer cette dynamique, en particulier dans le domaine de la sécurité, puisqu'un certain nombre d'accords de défense ont été signés, ainsi que dans celui de la stratégie, puisqu'une collaboration civile et militaire se met en œuvre dans l'ensemble de l'Océan indien. Ces avancées sont très significatives.

Par ailleurs, ce partenariat stratégique s'est consolidé d'un nouveau partenariat économique. Nous avons franchi une étape, notamment en signant un ensemble de contrats pour un montant de 13 milliards d'euros. Nos relations en sortiront renforcées, dans différents domaines et singulièrement dans le domaine énergétique, solaire, dans celui des mobilités, de la ville intelligente... Bref, de nouvelles perspectives s'ouvrent grâce à des relations qui se veulent de plus en plus confiantes, ce qui se traduira par de nouvelles initiatives en faveur de la jeunesse. Vous avez ainsi rappelé la volonté du Premier ministre Modi et du président Macron de doubler le nombre d'étudiants indiens en France à l'horizon 2022.

Ces engagements sont pris dans un état d'esprit de grande confiance, qui a également présidé au lancement de l'Alliance solaire internationale. Une soixantaine d'États sont réunis autour de cette initiative franco-indienne, qui vise à établir à l'horizon 2030 une capacité installée voltaïque de 1000 mégawatts, ce qui est le signe d'une forte coopération, signée et validée par le Premier ministre indien et le président Macron.

Oui, madame la députée, nous avons franchi une étape importante dans nos relations. *(Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe REM.)*

## Données clés

**Auteur :** [Mme Céline Calvez](#)

**Circonscription :** Hauts-de-Seine (5<sup>e</sup> circonscription) - La République en Marche

**Type de question :** Question au Gouvernement

**Numéro de la question :** 678

**Rubrique :** Politique extérieure

**Ministère interrogé :** Europe et affaires étrangères

**Ministère attributaire :** Europe et affaires étrangères

## Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [14 mars 2018](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [14 mars 2018](#)